



# La *Liaison* du Médaille de la Seine-Maritime

N° 172  
Janvier 2024

Directeur de la publication : Benjamin GORGIBUS - Réalisation : Gérard BRICHET - Impression : CAMPUS-COPIE 02.35.88.92.40 - campus-copie@wanadoo.fr



Le Comité Départemental des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif de la Seine-Maritime vous souhaite une

**Bonne Année 2024**  
**ainsi qu'à nos athlètes Olympiques & Paralympiques, à nos V.O.P. & à nos partenaires**



C'est l'époque des vœux, cette période où l'on formule des souhaits à l'adresse de celles et ceux pour qui on éprouve de l'estime, de l'affection et plus si affinité... Et en cette année 2024, nous avons une pensée particulière pour nos athlètes olympiques et paralympiques qui vont s'affronter dans des épreuves où ils devront se surpasser pour obtenir le Graal : une médaille. Une pensée également pour nos V.O.P. (Volontaires olympiques et paralympiques), autrement dit les bénévoles, et enfin une pensée toute amicale pour nos partenaires qui nous soutiennent financièrement ou par des mises à disposition lors de nos manifestations honorifiques. L'autre point de l'actualité a été la Journée Mondiale du Bénévolat, qui s'est déroulée dans le complexe sportif

Jean-Pierre Papin, mis à notre disposition par la Municipalité d'Elbeuf, le mercredi 6 décembre, qui a permis de dévoiler au public une partie du réseau associatif du secteur elbeuvien mais également remettre aux jeunes bénévoles, sélectionnés pour le challenge Robert Lefebvre, leurs récompenses ; participer aux deux tables rondes animées par Olivier MAILLE avec des responsables associatifs, abordant des thèmes qui collent à l'actualité, puis mettre à l'honneur des bénévoles méritants, des acteurs du tissu associatif qui agissent de façon bénévole à l'organisation, à la sécurité, à la logistique de manifestations sportives, associatives ou municipales, pour faire vivre dans la convivialité, le bien-vivre ensemble, leur club sportif, leur association, leur quartier voire leur commune.

|   |   |      |
|---|---|------|
| <br><b>ACADÉMIE DE NORMANDIE</b><br><small>Liberté<br/>Égalité<br/>Fraternité</small> | Direction des services départementaux de l'éducation nationale de la Seine-Maritime         |      |
|   | <br><b>PRÉFET DE LA SEINE-MARITIME</b><br><small>Liberté<br/>Égalité<br/>Fraternité</small> | <br> |

**A la découverte de l'électricité**

Entrée libre  
Plus d'informations : [cdj.fr/publiad](http://cdj.fr/publiad)

EDF  
EDF GYSSÉLEC



de Benjamin GORGIBUS  
Président du CDMJSEA 76

*Edito*

## Mes meilleurs vœux 2024 pour cette année olympique et paralympique

Chères Amies Médaillées, chers Amis Médaillés,  
Chers Membres Sympathisantes, chers Membres Sympathisants,  
Chers Partenaires,

**U**ne année 2023 qui s'achève. Alors, permettez-moi, au nom de notre Conseil d'Administration de notre Comité départemental, de vous présenter tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024, ainsi qu'à vos proches. Que celle-ci vous apporte, bonheur, santé, joies familiales, réussites professionnelles, succès sportifs et associatifs.

En cette nouvelle année, nous saluons tout le bon travail accompli par nos quatre Cercles, celui de l'arrondissement de Dieppe, de l'agglomération Elbeuvienne, du Havre Baie de Seine et de l'agglomération Rouennaise. Sans oublier nos commissions qui font un travail extraordinaire pour vous mettre à l'honneur et vous accompagner, vous tous bénévoles, sur notre territoire seinomarin.

Beaucoup de manifestations « Terre de Jeux 2024 » ont été organisées par nos Cercles dans nos villes et villages. Je rappelle que ce label a été créé par le comité Paris 2024, afin de célébrer les Jeux Olympiques et Paralympiques, transmettre ses valeurs, pérenniser les bienfaits des actions sportives et de l'introduction du sport dans le quotidien de nos citoyens. Mais aussi engager et fédérer nos communes, les membres de nos associations, etc., autour de nombreuses activités pour préparer l'arrivée des Jeux en France.

Regardons l'avenir proche car se profile à l'horizon le 26 juillet 2024, date où la Terre entière aura les yeux fixés sur notre pays. En effet, des villes comme Paris, Marseille, Lille, Bordeaux, Nice, Tahiti et bien d'autres seront dans la lumière pour accueillir les Jeux Olympiques et Paralympiques. C'est à la fois un challenge et une chance pour rayonner. Un challenge parce qu'il faut être prêt pour accueillir 10.500 athlètes et 206 délégations pour 28 disciplines olympiques traditionnelles. Et une chance, car ces Jeux sont aussi l'occasion de donner un coup d'accélérateur à la pratique sportive sur nos territoires. Alors encore un peu de patience pour vivre ces Jeux, ce festival populaire et multiculturel qui s'adressera au monde entier. C'est une aventure qui va nous embarquer pour une expérience inédite.

En vous renouvelant tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, je vous prie d'agréer, chères adhérentes, chers adhérents, chers partenaires et chers sympathisants, l'assurance de mes meilleures salutations.

Bien à vous.

**20**  
**TERRE**  
**DE JEUX**  
**24**

En attendant de nous retrouver, merci de noter dans vos agendas  
la date de notre assemblée générale qui se déroulera  
le **samedi 17 février 2024, à partir de 09h00**  
à la salle des fêtes Roncaro  
76560 HÉRICOURT- EN-CAUX

## Superbe JMB à Elbeuf Terre de Jeux 2024

*Mercredi 6 décembre, en début d'après-midi, les représentants des associations sont venus installer leur stand autour du complexe sportif Jean-Pierre Papin d'Elbeuf, en même temps que les membres du Cercle d'Elbeuf pour l'installation de la salle ainsi que du comité départemental et de l'animateur pour l'organisation et le timing de cette manifestation.*



A 15h30, André MAROLLÉ, président du Cercle d'Elbeuf, a salué les personnalités, en l'occurrence M. Djoudé MERABET, maire d'Elbeuf, Mme Magali ADAM, première adjointe

au maire d'Elbeuf, Mme Chantal COTTEREAU, vice-présidente du Conseil Départemental, M. Sylvain REMY, inspecteur de la Jeunesse et de la vie associative à la DSDEN, M. Serge VITTECOQ, président du Comité départemental Handisport, M. Christian LAHOUSINE, vice-président délégué du Comité départemental des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif, et M. André CARPENTIER, président du Comité régional des médaillés de Normandie. Dans son propos, il a excusé le retard du président du Comité départemental des médaillés Benjamin GORGIBUS qui arrivera plus tard.

L'animateur, Olivier MAILLE, invita les personnalités à le suivre pour faire le tour des stands afin que chacun présente son objet au public.



Il donna ensuite la parole à Monsieur le Maire, très investi dans le milieu associatif, qui a affilié sa ville au label « Terre de Jeux Paris 2024 », ce qui est un engagement fort pour la promotion de cette manifestation sportive planétaire, ajoutant que dans sa municipalité il avait mis en place une direction de la vie associative qui a pour objet d'aider les associations.

C'est M. Sylvain REMY qui fut invité à prendre la parole ensuite. Il a fait part de son attachement aux acteurs bénévoles qui animent avec tout leur cœur les manifestations sportives et associatives de leur secteur. Il a également exprimé sa satisfaction de collaborer avec la commission des récompenses du comité départemental pour les propositions de candidats à une lettre de félicitations ou à une médaille.



Il a également exprimé sa satisfaction de collaborer avec la commission des récompenses du comité départemental pour les propositions de candidats à une lettre de félicitations ou à une médaille.

Il a également exprimé sa satisfaction de collaborer avec la commission des récompenses du comité départemental pour les propositions de candidats à une lettre de félicitations ou à une médaille.

### La première table ronde :

### « L'engagement associatif en faveur d'un sport inclusif en Seine-Maritime »



De gauche à droite :  
Mme Magali ADAM, adjointe au maire d'Elbeuf ;  
M. Daniel FAUVEAU, président du R.C. Caudebécals judo ;  
Mme Audrey LASSAUCE, animatrice au Shotokan Karaté-Club d'Elbeuf ;  
Mme Camille VESIN, présidente de la Maison Sport-Santé d'Elbeuf ;  
et notre animateur Olivier MAILLE

Pour Mme ADAM, sa commission est le fil conducteur de la municipalité d'Elbeuf car elle est en lien direct avec le secteur associatif. Ainsi, cela permet à tout le monde d'avoir accès à la pratique d'un sport. Le président du R.C.C. judo préfère employer le terme « activité physique » que « sport » afin d'ouvrir l'éventail et aller vers l'autisme. Audrey LASSAUCE dit que son club de karaté est ouvert à tous les handicaps et qu'elle est en formation pour animer des autistes. Les enfants valides font leurs activités avec les enfants diminués. Enfin le rôle de Camille VESIN est d'inciter les personnes sédentaires à aller vers une APS progressivement.

## Challenge « Robert Lefebvre » du jeune bénévole



Avant de féliciter les huit lauréats de ce challenge qui s'adresse aux jeunes filles et jeunes hommes de moins de 20 ans, la parole fut donnée à Mme Chantal COTTEREAU, vice-présidente du Conseil Départemental en charge de l'égalité des chances des collégiens. Elle a commencé son propos en établissant un lien avec le Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS

76) pour faciliter la communication par la venue d'un véhicule aménagé qui visite les secteurs ruraux principalement afin de permettre aux parents d'inscrire leur progéniture dans un club, que l'enfant soit valide ou handicapé. Elle poursuit en déclarant que grâce à la participation des nombreux bénévoles, le Département a comblé une grande partie de son retard en la matière. Cependant, elle regrette que certains parents soient dans le déni.



### Les jeunes bénévoles récompensés



Le président de la commission jeunes et citoyenneté André CARPENTIER. Ce dernier a appelé un à un les huit nominés, malheureusement pas tous arrivés sur place à cet instant, mais qui nous rejoindront dès leur arrivée.

Le premier appelé était Malone ANDRÉ (Etoile Sportive d'Arques-la-Bataille karaté) ; ensuite Hugo NICOLLEAU-PETIT (Stade Dieppois) absent, représenté par Mme Edith GLATIGNY, secrétaire du Cercle des médaillés de Dieppe ; Gaëtan et Axel LEDREAU, frères jumeaux (GCO Bihorel tennis de table) qui arriveront plus tard ; Archayan KAJENDRA (également du GCOB TT) ; Yusra MOUSSAOUI, âgée de 13 ans (Shotokan Karaté-Club d'Elbeuf) ; Maxence ETIENNE (Stade Valeriquais football) ; et Thibaut DUVAL (Dieppe Université-Club rugby).

*Photo ci-dessus : quatre jeunes bénévoles présents ont reçu leurs récompenses, encadrés par Sylvain REMY à gauche et André CARPENTIER à droite.*

*Photo ci-contre : les deux frères jumeaux Axel et Gaëtan LEDREAU, arrivés plus tard.*



## Seconde table ronde :

### « Le sport : un formidable outil au service de la citoyenneté »

Place à la seconde table ronde qui a traité le sujet suivant : « Le sport, un formidable outil au service de la citoyenneté » où les participants ont surtout axé ce thème sur l'inclusion des personnes en situation de handicap avec les valides afin d'amoindrir les différences et améliorer la tolérance.

Cela a été l'argument clé de Serge VITTECOQ, président du CD Handisport, qui se mobilise depuis de nombreuses années en faveur de l'inclusion des personnes en situation de handicap en les intégrant avec les personnes valides afin de changer les regards et les comportements. Les autres participants ont tous prôné cette volonté d'intégrer toutes les personnes valides ou handicapées.



De gauche à droite : Serge VITTECOQ, président du CD Handisport ; Daniel FAUVEAU, président du RCC judo ; Audrey LASSAUCE animatrice et Isabelle TEURQUETY présidente du Shotokan Karaté-Club d'Elbeuf ; et Quentin CECILE (Maison des Jeunes et de la Culture de l'agglomération d'Elbeuf)



C'est Christian LAHOSSINE, président de la commission des récompenses du Comité Départemental, qui gère cette partie. Présentés par le Cercle d'Elbeuf,

il a appelé Mme Liliane SAUVAGE (Anim'Action), Claudie et Alain TESSON (comité des fêtes de Saint-Aubin-lès-Elbeuf), Aurélien PIGNOQUE (Société des

courses de Saint-Aubin-lès-Elbeuf). Quant au Cercle de Rouen, M. Jimmy LEVESQUE (adjoint au maire de Pavilly et président du FC Pavillais) fut proposé.

## INTERMÈDE DU SKC ELBEUF

Les jeunes du club ont joué des saynètes sur le harcèlement.



## CLÔTURE DE LA 16<sup>ème</sup> J.M.B.

Benjamin GORGI-BUS, président du CDMJSEA 76, a lu son discours de clôture et a distribué des distinctions dont une plaquette et un plateau fédéral à

Mme Audrey LASSAUCE ainsi que des plateaux à tous nos partenaires de cette très belle J.M.B. et a invité les participants à partager le verre de l'amitié avant le repas.



## Onze bénévoles décorés à la mairie de Saint-Valery-en-Caux



C'est le mardi 17 octobre 2023, à 18h00, en présence de Jean-François OUVRY maire de la commune, entouré de conseillers et de Benjamin GORGIBUS maire adjoint en charge du sport et des animations et président du Comité départemental des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif, Michel DURAND portedrapeau et Odile son épouse, ainsi que

les membres du bureau du Cercle des médaillés de Dieppe, qu'une cérémonie a été organisée pour la remise de médailles de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, salle d'Écosse de l'hôtel de ville. Les récipiendaires :

Médaillés de bronze : Mme Annick PIEDNOËL, M. Rémi PIEDNOËL, Mme Béatrice LEVASSEUR, Mme Nathalie DUQUENNE, M. Ghislain LECOQ, Mme Nicole GRATA-

COS et Mme Nicole BUJAK-BON.

Médaillés d'Argent : M. Olivier ELLERON, M. Serge TIERCELIN, M. Christian DELCOURT.

Médaillé d'Or : M. Bernard BON.

Le parcours de chacun a été relaté : l'engagement associatif, le bénévolat dans l'âme ainsi que les nombreuses années et le temps passé ont été mis à l'honneur de chacune et chacun des médaillés.

## Le Cercle dieppois a pris le large

Le samedi 7 octobre 2023, le Cercle des médaillés de l'arrondissement de Dieppe a pris le large pour une journée découverte. Une belle journée qui a réjoui tout le

monde. Merci à nos amis Havrais Michel LEFEBVRE et son épouse ainsi que Danièle DELIMAUGES, qui se sont joints à nous. Merci également à Mme Chantal COTTEREAU la prési-

dente du Cercle, M. Benjamin GORGIBUS président du Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des sports et de l'Engagement Associatif 76.

Le port du Havre avec 130 millions de tonnes de marchandises à l'année, Le Havre/Rouen représente le premier port de France en terme de commerce extérieur. Mais aussi cinquième port à l'échelle européenne en terme d'échange de marchandises. A l'issue de cette visite, un bon repas nous attendait

Une journée conviviale avec la bonne humeur, le bien-vivre ensemble comme le Cercle l'aime.



## Mathis PRÉVOST, du lycée Jean-Rostand d'Offranville, prix « Apprentissage » 2023

Le vendredi 21 octobre, la salle de restauration du lycée des métiers de la maintenance et de l'hortipaysage Jean-Rostand d'Offranville a été le lieu de la cérémonie de remise de récompenses à des élèves de l'établissement qui ont accompli des œuvres paysagères remarquables et justement remarquées et à d'autres pour leurs grandes qualités.

En présence de M. Patrice LOUDIÈRE proviseur adjoint de l'établissement, de l'équipe pédagogique et enseignante, de Madame la Maire d'Offranville Mme Imelda VANDECANDELAERE, de M. Jean-François BLOC, conseiller régional, de la Gendarmerie nationale, du général Louis-Christian JULLIEN président de la SMLH (Société des membres de la Légion d'Honneur), des partenaires tels que M. TESSIER directeur du Crédit Agricole de Dieppe, Mme BRAQUEHAIS pour l'ONMOM (Ordre national du Mérite), Mme Paule FRÉBOURG au nom de l'OMAPA (Ordre des médaillés des Palmes Académiques) et du Comité départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif représenté par son secrétaire général Gérard BRICHET, le prix « Apprentissage » 2023 de la SMLH a été attribué au lycée des métiers de la maintenance et de l'hortipaysage Jean-Rostand dont trois lauréats ont été récompensés. Le 1<sup>er</sup> Mathis PRÉVOST a reçu le prix offert par le Crédit Agricole de Dieppe, le prix spécial de notre Comité départemental et la médaille de l'Apprentissage offerte par la Société des Membres de la Légion d'Honneur ; les 2<sup>ème</sup> Théo BRYEUX et 3<sup>ème</sup> Jules FÉRET s'étant vu remettre la médaille de la SMLH.



Gérard BRICHET remet à Mathis PRÉVOST son prix apprentissage 2023 qui va lui permettre de continuer ses études

Le général JULLIEN, maître de cérémonie, n'a pas caché les difficultés rencontrées par le jury pour établir un classement.

Cette très belle cérémonie s'est conclue par un superbe buffet qui a permis aux personnalités, à l'équipe pédagogique et d'enseignants, élèves et à leur famille de partager ce moment de joie et de fierté.



### LOGISTIQUE MODERNE MAÎTRISÉE DE TRANSIT DU GROUPAGE (LCL) AU CONTENEUR COMPLET (FCL)

L.M.M.T.  
Jérôme METOT  
02 32 79 53 22  
[jerome.metot@lmmt.fr](mailto:jerome.metot@lmmt.fr)



#### NOUS SOMMES À MÊME DE VOUS OFFRIR LA SOLUTION LA PLUS ADAPTÉE À VOS BESOINS

L.M.M.T est un organisateur de transports composé d'une équipe à échelle humaine implantée dans une zone d'activités à Montivilliers 76.

Nous apportons, depuis neuf ans, le plus grand soin à notre qualité de service. Toutes les missions de nos clients sont traitées avec le même égard.

Nos références clients au niveau régional et national sont garantes de notre sérieux et de notre souci permanent d'améliorer la qualité de nos services en collaboration étroite avec nos partenaires transporteurs. Grâce à nos agences implantées sur la région parisienne et le département 27, nous sommes à même de vous apporter la réponse personnalisée que vous attendez en matière de transport.

La réactivité, le respect du délai ainsi que la transparence sont les mots clé de notre réussite

## Ugo NICOLLEAU-PETIT a reçu son diplôme

**L**e mardi 2 janvier 2024, nous avons remis le diplôme du Challenge Robert Lefebvre à Ugo NICOLLEAU-PETIT. Ugo s'est engagé au Stade Dieppois dans le cadre de son Service National Universel à l'été 2022, puis a accompagné les enfants de l'école d'athlétisme toute l'année.

Cette année, Ugo continue de venir aider ponctuellement à l'école d'athlétisme dans la mesure de ses disponibilités d'élève de terminale.

Sportivement, Ugo s'est courageusement engagé avec l'équipe de Nationale 3 adulte du Stade Dieppois sur 400 m haies et sur le 200 m.



## Trois bénévoles du Houleme décorés



**L**a salle des Diesels de la ville du Houleme a été le cadre d'une cérémonie de remises de trois médailles de bronze le vendredi 29 septembre 2023.

En présence de M. Daniel GRENIER, maire du Houleme, de M. Joël MICHEL, adjoint aux sports, de membres du conseil municipal, de M. Guillaume COUTEY, conseiller départemental, mais également d'amis et de proches des trois récipiendaires, M. André CARPENTIER, président du Comité régional des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif et du Cercle de l'agglomération rouennaise, a ouvert la

cérémonie en appelant Mme Michèle MALANDAIN, trésorière de plusieurs associations locales, pour se voir accrocher sa médaille de bronze des mains de M. Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental des médaillés. Le second candidat à la médaille de bronze s'appelle Romain CORNU, joueur et entraîneur du club de handball de Malaunay. C'est M. Guillaume COUTEY qui s'est fait un plaisir de lui remettre sa médaille.

Et c'est Mme Jocelyne QUEVILLON qui fermait le ban. Cette femme fait preuve d'un dynamisme à toute épreuve en tant que bénévole dans plusieurs associations

municipales ainsi qu'à la distribution de colis alimentaires aux familles nécessiteuses de la commune. Sa médaille lui fut remise par le président du Comité départemental Benjamin GORGIBUS.

Le Comité départemental des médaillés était représenté par son président Benjamin GORGIBUS, son secrétaire général Gérard BRICHET, sa trésorière générale Odile DURAND et son époux Michel DURAND, le porte-drapeau. Et le Cercle de l'agglomération rouennaise était représenté par son président André CARPENTIER, son trésorier René HORLAVILLE, et Robert SROKA, membre du bureau du Cercle.

## Belles R.B.A. et journée festive pavillaises

Samedi 25 novembre, c'est dans la salle des Aînés de la mairie de Pavilly que la réunion de bilan annuel s'est déroulée devant un public d'une cinquantaine de personnes.

En l'absence de M. François TIERCE, maire, retenu par ailleurs, c'est M. Jimmy LEVESQUE, adjoint à la vie associative et sportive, qui l'a représenté. Le Comité départemental était représenté par son vice-président Alain GOUPY excusant le retard de Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76.

Ce dernier a évoqué la création d'une Maison des Sports à Rouen, l'objectif d'un bilan des J.O.P. positif, le plaisir de faire participer les enfants pour la promotion des J.O.P. et la J.M.B. Et enfin la difficulté de trouver des bénévoles en milieu rural.

André CARPENTIER, président du Cercle, a remercié la Municipalité de Pavilly pour avoir mis gracieusement cette salle à notre disposition et notamment M. Eddy LEFAUX, adjoint au patrimoine, pour son aide dans cette démarche, avant d'énoncer son rapport moral dans lequel il a mentionné nos amis qui nous ont quittés au cours de cette année 2023 et fait respecter une minute de recueillement. Il a ensuite souligné l'importance que représente la valeur du trophée Pierre Basley auprès des jeunes. Il a remercié les 19 membres du bureau du Cercle pour leur assiduité et leur engagement. Puis il a lancé un appel pour nous proposer des candidatures de bénévoles méritants. Il a toutefois formulé un regret : que la plupart des bénévoles promus dans l'année ou les années précédentes n'adhèrent pas systématiquement, car c'est par cet engagement que l'on pourra honorer de nouveaux bénévoles.



Son rapport moral a été plébiscité par l'assistance.

Il a ensuite donné la parole à Gérard BRICHET, secrétaire du Cercle, pour son rapport d'activités.

Celui-ci a exprimé sa satisfaction en dressant un bilan positif de cette année qui a permis la réalisation de tous nos projets. Après avoir énuméré tous les médaillés du 1<sup>er</sup> janvier et du 14 juillet, il a égrené, à l'aide de son fidèle diaporama, toutes les séquences qui ont marqué cette année 2023. Il s'est attardé sur le voyage, magnifiquement et difficilement organisé par André CARPENTIER, à Bruxelles, avec la visite du Parlement européen où nous avons été reçus par Mme Stéphanie YON-COURTIN, Eurodéputée du Calvados, suivie de la visite du centre-ville en car (à cause d'une météo défavorable) avec une guide qui nous a conduits à la galerie Saint-Hubert et à la Grand-Place. Le lendemain, nous avons visité le splendide Musée des instruments de musique avant de prendre notre repas du midi « Chez Léon » puis le car en direction de la Normandie.

C'est sur cette belle note que son rapport s'est conclu, donnant la parole à René HORLAVILLE, trésorier du Cercle, pour dresser une « situation » et non un bilan puisque celui-ci ne sera scellé que fin décembre, et qui se solde par un résultat positif de 3.635,81 € au 21 novembre. Il en a profité pour dresser un très beau bilan des actions « Terre de Jeux Paris 2024 » en tant que référent pour le Comité départemental.

A son tour, il redonna le micro à son président afin que celui-ci procède aux remises des décorations suivantes :  
Médaille d'Or : Michel BALDENWECK  
Médaille d'argent : Jean-Louis EDOIRE  
Médaille de bronze : Carine QUÉNÉ  
Suivies de la plaquette départementale à Alain VIEILLOT et à Daniel THOREL et du diplôme de la médaille d'argent à Pierre GOODE.

Le président a conclu cette réunion de bilan et a invité les participants à partager le verre de l'amitié avant le déjeuner et le moment festif qui nous a permis d'entendre une jeune chanteuse de 12 ans très prometteuse avant la tombola.

## Sébastien PERICA médaillé de bronze

À la fin de leur entraînement, les jeunes footballeurs du F.C. Bonsecours-Saint-Léger ont regagné le club-house où les attendaient les représentants du CDMJSEA 76 et du Cercle rouennais pour honorer l'un de leurs entraîneurs Sébastien PERICA en lui remettant la médaille de bronze.

Cet homme a déjà occupé la fonction de vice-président du club de Bonsecours avant de devenir le coach des jeunes de ce club très dynamique.

André CARPENTIER, président du Cercle, a d'abord présenté ses collègues du Cercle avant de lire le parcours associatif du récipiendaire qui œuvre dans ce club depuis 2013.

Et en ce 6 janvier, jour de l'Épiphanie, c'est au tour des galettes que les jeunes, les parents, le staff et nous avons fêté les rois.



## Nous sommes allés à Bruxelles, une fois...



Les 42 visiteurs entourent leur hôtesse Mme Stéphanie YON-COURTIN (au centre, à gauche d'André CARPENTIER)

**M**algré un vrai temps de Toussaint, nous avons passé un magnifique séjour chez nos amis Belges. Si l'on considère que le seul bémol a été météorologique, tout le reste s'est magnifiquement déroulé. Et heureusement car André CARPENTIER, organisateur de ce séjour, a dû y laisser beaucoup d'énergie et de diplomatie pour obtenir un résultat satisfaisant, notamment du point de vue restauration et hôtel car si le vocabulaire wallon est similaire au nôtre, l'interprétation des mots est différente...

Bref, grâce à un chauffeur à qui il a fallu également une grande dose de patience et de retenue, à cause notamment d'une manifestation le vendredi matin qui nous a occasionné un itinéraire différent pour contourner le centre-ville (où nous

devions nous rendre)... Nous sommes arrivés à destination avec (seulement) un quart d'heure de retard sur l'horaire prévu... C'est un moindre mal.



La première visite, le jeudi matin, a été le Parlement européen où nous avons été très bien accueillis par Mme Stéphanie YON-COURTIN, Eurodéputée du Calvados,

qui nous a expliqué ses rôles au sein de cette structure européenne mais également celui de conseillère régionale de Normandie avec beaucoup d'empathie. L'après-midi, accompagnés d'une guide-conférencière, c'est en car que nous avons visité la ville de Bruxelles, visite que nous avons terminée à pied pour découvrir la magnifique galerie Saint-Hubert, où nous avons pu effectuer



L'accueil, qui nous a été réservé par Madame la Députée européenne Mme Stéphanie YON-COURTIN, a été extrêmement chaleureux

quelques achats de chocolats, au bout de laquelle se dévoile la splendide Grand-Place, que ce soit de jour comme de nuit, exceptionnellement belle avec des architectures datant des années 1600 particulièrement bien entretenues et mises en valeur avec des dorures et des éclairages soignés.

Le vendredi matin, nous avons visité le Musée des instruments de musique. Sur quatre niveaux, le patrimoine de ce musée est colossal. Et il est agréable d'écouter la sonorité de chaque instrument grâce à un audiophone. Visite suivie par le déjeuner au restaurant «Chez Léon», tout près de la galerie Saint-Hubert.

Et c'est ainsi que ce magnifique voyage s'est conclu par un retour très joyeux, ponctué par le répertoire de chansons de notre ami Jean-Pierre GALLIOT repris en chœur.



Dans la salle de conférences

## LETRES DE FÉLICITATIONS 2023

ABRAHAM Antoine, 76630 Sauchay  
ALEXANDRE-BRIC Manon, 76520 Gouyain  
ATMANI Salma, 76410 St-Aubin-lès-Elbeuf  
ATTARD Killian, 76400 Fécamp  
BAL'CHOU Louane, 76260 Eu  
BALIER Françoise, 76400 Fécamp  
BATTE Martin, 76260 Eu  
BELLENGREVILLE THAON Sarah, 76260 Baromesnil  
BÉRANGER Fleurine, 76470 Le Tréport  
BLONDEL Antoine, 76260 Eu  
BOSHER Nathan, 76470 Le Tréport  
BEAUCAMP Sacha, 76400 Fécamp  
BEUZELIN Chloé, 76400 Saint-Léonard  
BOUQUET Baptiste, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
BOUQUET Magali, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
BRIFFEUIL Arthur, 76910 Criel-sur-Mer  
CARLIER Margot, 76520 Franqueville-Saint-Pierre  
CATTEZ Angèle, 76470 Le Tréport  
CHAUVET RAHERIMALALA Riana, 76500 Elbeuf  
CHEDRU Florent, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
COMETA Yolande, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
COPIN Victorien, 76370 Neuville-lès-Dieppe  
CORNILLOT Célia, 27380 Amfreville-sous-les-Monts  
COTTARD Clément, 14000 Caen  
DAMBRY-LENAIN Gino, 76400 Fécamp  
DECLUTOT Claire, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
DEGERINE Bruno, 27520 Les-Monts-du-Roumois  
DEHAIS Stéphanie, 76400 Saint-Léonard  
DETHOOR Cyriaque, 76260 Eu  
DESCHAMPS Maddie, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
DESJARDINS Klara, 76400 Froberville  
DONNET Manon, 76400 Fécamp  
DUBOCAGE Charlotte, 76290 Fontenay  
DUBOCAGE Mathieu, 76110 Bec-de-Mortagne  
DUBOIS Lohan, 80230 Saint-Valéry-sur-Somme  
DUCLOS Emmanuelle, 27210 Boulleville  
DUCLOS Nicolas, 27210 Boulleville  
DUFLOS Mathis, 76340 Guerville  
DUHAMEL Matis, 76260 Saint-Pierre-en-Val  
DUMESNIL Pauline, 76600 Le Havre  
DUMONT Korentin, 76500 Elbeuf  
DUPUIS Alice, 76260 Saint-Pierre-en-Val  
DUVAL Maxence, 76400 Fécamp  
EUDIER Jeanne, 76190 Hautot-Saint-Sulpice  
FEKARI Médéric, 76110 Goderville  
FOLLOPPE Louise, 76400 Fécamp

FONTAINE Ludvine, 76210 Bernières  
FRANCONVILLE Henri, 76260 Eu  
GARRO Marie, 76290 Fontenay  
GAUBERT Julien, 76790 Bordeaux-Saint-Clair  
GAUDEFRY Adelaïde, 76260 Eu  
GESLIN Julie, 76320 Caudebec-lès-Elbeuf  
GODEFROY Gaëtan, 76510 Freuville  
GOHIS Antonin, 76500 Elbeuf  
GUÉROULT Marie, 76110 Écrainville  
GUILLAUME Grégory, 76400 Ganzeville  
GUILLOU Amandine, 76660 Bailleul-Neuville  
HATEM Sandra, 76000 Rouen  
HÉBERT Léonie, 76260 Eu  
HOCDE Sébastien, 76210 Bolbec  
JACQUES Philippe, 76620 Le Havre  
JACQUET Laure, 76340 Monchaux-Soreng  
JARDIN Théodore, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
JULIEN Esteban, 76910 Criel-sur-Mer  
KELLER Fanie, 76560 Harcanville  
KITOROGOFF Baptiste, 76260 Flocques  
LAIR Basile, 76400 Fécamp  
LAMBLIN Zoé, 27400 Amfreville-sur-Iton  
LAMIDEL Medhi, 76470 Le Tréport  
LASSAUCE Cyril, 76500 Elbeuf  
LAURENS Ivoa, 76500 Elbeuf  
LAVENU Louka, 76400 Fécamp  
LAVOINE Faustine, 76260 Eu  
LEBRUN Eliott, 76260 Le Mesnil-Réaume  
LECARPENTIER Killian, 76930 Octeville-sur-Mer  
LECAS Philippe, 76260 Eu  
LECOMTE Alice, 80350 Mers-les-Bains  
LEFEBVRE Axel, 76200 Dieppe  
LEFEBVRE Camille, 76400 Fécamp  
LEFÈVRE Antoine, 76260 Eu  
LEGARDINIER Robinson, 76400 Fécamp  
LEROY Inès, 76260 Le Mesnil-Réaume  
LEROY Lily, 80350 Mers-les-Bains  
LESAIN-CAYEUX Clément, 76260 Eu  
LETELLIER Océane, 76590 Bertreville-Saint-Ouen  
LEVASSEUR Tanguy, 76400 Fécamp  
LIAMIS Marion, 76430 St-Vincent-Cramesnil  
LONGUEMARE Pierre, 76370 Petit-Caux  
LOPEZ Gabrielle, 76000 Rouen  
LOPEZ Guillaume, 76280 Criqueotot-l'Esneval  
LUCAS Denis, 76790 Les Loges  
LUROT Elsa, 76260 Étalondes  
MACHU Garance, 76630 Petit-Caux  
MAILLARD Anne-Lise, 33400 Talence

MALOT Maëlys, 76260 Eu  
MAMBRUN Cassidy, 76230 Caudebec-lès-Elbeuf  
MARAINÉ Mathys, 76400 Fécamp  
MARTIN Simba, 76400 Fécamp  
MEGHZEL Laïla, 76500 Elbeuf  
MERABET Tamara, 76500 Elbeuf  
MERLE Lorenzo, 76260 Eu  
MODESTETamara, 76400 Fécamp  
MORIN Candice, 76570 Émanville  
MORISSE Mayeul, 76400 Auberville-la-Renault  
MUSSARD Clarelle, 76120 Le Grand-Quevilly  
MOURO Grégoire, 76240 Mesnil-Esnard  
NAPOLÉON Rofila, 27380 Fleury-sur-Andelle  
NISON Yanis, 76910 Criel-sur-Mer  
OLIVIER Lou-Ann, 27380 Amfreville-sous-les-Monts  
OUNAS Hanis, 76500 Elbeuf  
OLLIER Hippolyte, 76260 Petit-Caux  
PELLETIER Simon, 76260 Melleville  
PETIT Pierrick, 76260 Saint-Pierre-en-Val  
PHAN Camvy, 76260 Saint-Pierre-en-Val  
PEYRON Anne-Claire, 76620 Le Havre  
PIGNE Marceau, 76400 Fécamp  
PLANTAZ-DESSERVETTAZ Julie, 14000 Caen  
PRÉTERRE Oklan, 76400 Fécamp  
PROTAIS Joseph, 76240 Bonsecours  
RENAULT Loélia, 76260 Saint-Pierre-en-Val  
RICHE Laura, 76910 Criel-sur-Mer  
RIVET Hans, 76400 Épreville  
ROBBE Margaux, 27700 Les Andelys  
ROBILLARD Sabrina, 76320 Saint-Pierre-lès-Elbeuf  
ROUCOU Malicia, 76780 Croisy-sur-Andelle  
ROUSSILHE Mathias, 76230 Bois-Guillaume  
SAGER Raphaël, 76260 Canehan  
SANTAIS Calvin, 76400 Fécamp  
SAVALLE Léopold, 76400 Ganzeville  
SAVALLE Nicolas, 76560 Fultot  
SOW Salamata, 76400 Fécamp  
SOW-LEBLANC Tayara, 76320 Caudebec-lès-Elbeuf  
STEPHANT Anne-Claudette, 76400 Ganzeville  
TAHIR Lunis, 76910 Criel-sur-Mer  
THIBERGE Scander, 76500 Elbeuf  
TRAVERS Santino, 76400 Fécamp  
TRENCHARD Timéo, 76910 Criel-sur-Mer  
TURGIS Faustine, 76400 Froberville  
THÉOLOGIEN Thibaut, 76400 Fécamp  
TICHIT Virginie, 76600 Le Havre  
ZHANG Élodie, 76500 Elbeuf  
ZHANG Nathalie, 76500 Elbeuf

**Votre magasin **biocoop** | du Rouennais**  
 **s'est agrandi pour vous offrir plus de choix**  
 **tout en maintenant ses prix**



**IPRIX ENGAGÉS**

**Consommer bio, pas cher et près de chez soi, c'est possible !**  
L'équipe de la Biocoop du Rouennais vous donne rendez-vous en magasin du lundi au samedi pour vos courses du quotidien !

**biocoop du Rouennais 161 route de Paris, 76920 Amfreville-la-Mivoie**  
Ouvert du lundi au samedi de 9h à 19h sans interruption



## La ville de Caudebec-lès-Elbeuf récompense ses bénévoles

**C'**est toujours avec plaisir que le cercle des médaillés J.S.E.A. d'Elbeuf se rend à l'invitation de la municipalité de Caudebec-lès-Elbeuf, afin d'honorer des bénévoles investis dans leurs associations au service de la population.

Le mardi 12 décembre, ce sont une médaille d'argent, huit médailles de bronze et trois lettres de félicitations qui furent remises en présence de Monsieur le Maire Laurent BONNATERRE, Emmanuel FOUREAU, adjoint aux sports, Frédéric AUMONT, directeur de communication, MM. Christian LAHOSSINE, vice-président délégué du CDMJSEA76, ainsi que des membres du cercle des médaillés d'Elbeuf : M. Benjamin GORGIBUS, président du Comité Départemental J.S.E.A.76, était excusé.

Médaille d'argent : M. Jean-Claude VAGUET (R.C.C. judo).

Médaille de bronze : Mme DUBOSC Valérie, DEBRAIZE Serge, DUGARD Robert et TRAJIN Tommy (France Premiers Secours) ; Mmes, SAFSAF Sandra et VAUCANDAINE Virginie (Caude-



bec-Saint-Pierre Football-Club) ; MM. ALEXANDRE Michel (Jardins de l'Agglo d'Elbeuf) et PICOT Patrick (Caudebec-Saint-Pierre Football-Club).

Lettres de félicitations : Mme GESLIN Julie, M. DEGERINE Bruno (France

Premiers Secours), Mme MAMBRUN Cassidy (R.C.C. judo).

Cérémonie célébrée avec beaucoup de convivialité et de félicitations de la part de Monsieur le Maire pour l'investissement de tous.

## Manifestation Terre de Jeux avec le Ring Elbeuvien

**L**e samedi 3 décembre 2023, en partenariat avec le Ring Elbeuvien, l'O.M.S. d'Elbeuf, le Cercle des Médaillés JSEA d'Elbeuf, ont organisé une après-midi découverte du noble art autrement.

Après quelques combats de démonstration, quelques échanges de gants, vint le moment tant attendu de tous : un combat

d'entraînement entre le vice-champion de Normandie et Brice BASSOLET athlète candidat au titre suprême olympique 2024. Brice BASSOLET est né au Burkina-Faso. Il s'est installé à Elbeuf en vue des J.O.P. de Paris. Ancien boxeur professionnel, 15 combats pour 13 victoires, un nul et une défaite, voici un extrait de son palmarès : deux fois champion national du Burkina Faso,

il a participé au championnat du monde de Milan en 2009 ; champion d'Afrique zone 2, 2011, au Togo ; champion de Normandie en 2011 et du Luxembourg en 2015 ; vainqueur du tournoi de France 2017 ; champion continental I.B.O. en 2018.

En fin de carrière, sur l'insistance de son fils, Brice a remis les gants à la salle du Ring Elbeuvien, labellisée « Terre de Jeux 2024 ». Un exemple de ténacité et de courage.

Dans le cadre de cette animation, le Cercle Elbeuvien des Médaillés a tenu à récompenser la quarantaine de jeunes participants en leur remettant une médaille ainsi qu'une coupe aux deux boxeurs.

La totalité des présents ont souhaité bonne chance à Brice BASSOLET, lui promettant de suivre tous ses combats au travers des médias.



## Audrey LASSAUCE est une véritable pépite pour le Shotokan Karaté-Club d'Elbeuf

**J**eune maman d'un enfant atteint de trouble neurodéveloppemental c'est-à-dire un TDAH (trouble déficit de l'attention avec hyperactivité), de la dyspraxie et une suspicion de TSA (trouble du spectre autistique), Audrey LASSAUCE est une professeure au Shotokan Karaté-Club d'Elbeuf, ceinture noire 1<sup>er</sup> dan, coach lors de compétitions départementales et régionales.

C'est tout naturellement après avoir suivi des formations au CRA (Centre de Ressources Autisme) Normandie Seine-Eure qu'elle a envisagé de s'occuper d'enfants atteints de ces troubles dans les cours : « Je me suis vite aperçue, en reprenant l'enseignement au niveau du karaté, qu'on avait beaucoup plus d'enfants avec des troubles autistiques et qu'ils sont tous différents. On peut observer, chez une majorité des personnes atteintes d'autisme, des difficultés de coordination et de motricité fine. Ici, le sport a un rôle à jouer. La pratique d'une activité physique pour une personne atteinte de troubles du spectre de l'autisme peut engendrer une amélioration au niveau de l'équilibre, de l'agilité, mais également de la coordination et de la dextérité ».

L'autisme ne se soigne pas, mais une prise en charge adaptée à la personne permet d'améliorer ses conditions de vie et de mieux l'intégrer au monde qui l'entoure. Parmi ces solutions, la pratique du sport. « Les parents peuvent avoir des a priori au départ, le tout c'est de discuter, de trouver le temps d'expliquer aux parents que justement on ne fait pas de différence. C'est ce qui fait notre force au club. Nous sommes très soudés. Dans cette démarche, j'ai de jeunes « assistants » qui m'aident et qui sont beaucoup plus sensibles à ce genre de personnes avec des troubles et cela se passe très bien ».

### Le club de karaté d'Elbeuf pratique l'inclusion

« Dans l'inclusion, ce qui est bien, c'est que ces enfants travaillent avec les « valides » et cela permet une évolution plus rapide des mouvements, retenir les figures des katas. En quatre mois, certains enfants arrivent au même niveau qu'un enfant n'ayant pas de trouble neurodéveloppemental. Les familles présentes constatent l'intégration au groupe et le travail effectué par leurs enfants. Ceux-ci ont démontré leur engagement et surtout leur joie de partager l'activité avec tous les pratiquants du club. »

Dans ce cadre, Audrey envisage de faire des cours supplémentaires pour ne travailler que la motricité, faire un petit temps avec les parents d'enfants en situation de troubles neurodéveloppementaux ou dont les enfants ne sont pas encore diagnostiqués afin de passer un petit moment de partage avec leurs enfants. « Je le ferais avec mon propre enfant Hayden, âgé de 7 ans. De créer un lien entre l'entraîneur, les parents, les enfants autour du sport ».

**Son ambition : voir le club labellisé « Sport et Autisme »**

Déjà labellisé « Sport et Handicap », le but d'Audrey est de faire

labelliser le club « Sport et Autisme ». « Nous avons déjà entamé les démarches suite à la formation que j'ai passée au CRA. Nous allons également nous rapprocher de structures comme un IME pour accueillir des personnes handicapées et se faire connaître auprès des établissements de santé par rapport à l'autisme ».

Dans un autre registre, cette professeure aux multiples facettes a suivi des formations dans le cadre des Violences Sexistes et Sexuelles dans le sport. La vigilance de tous face à la violence sexuelle est primordiale pour que le cadre sportif reste celui d'une pratique ludique et protégée. Il en est de même pour toute forme de discrimination.

Signataire de la charte de l'éthique et déontologie dans le sport, Audrey assiste à des formations sur le harcèlement, les violences sexistes et sexuelles ainsi que la lutte contre la radicalisation dans le sport. Thème qui la touche particulièrement puisque sa fille Leïnna, âgée de 9 ans, ayant été victime de harcèlement scolaire pendant quatre ans. « En tant qu'entraîneur, explique-t-elle, pour moi c'est une nécessité. Lorsque l'on accueille ces victimes, on doit savoir gérer. L'entraîneur ne s'arrête pas à ouvrir la porte du dojo, bonjour et au revoir. Il faut aussi savoir réagir lorsque des circonstances se produisent. Beaucoup pensent que c'est une blague, une moquerie, mais non. Si une personne le prend très mal en face, il faut savoir gérer la situation ».

Audrey a souhaité partager ces thèmes d'actualité avec ses élèves. « Ce qui était très difficile pour moi, c'est que j'ai de jeunes enfants dans mes cours et aborder les violences sexistes et sexuelles et surtout le mot « sexuelles » me faisait peur, ignorant leur réaction. En fait, en discutant avec eux, je me suis vite aperçue que cela les intéressait beaucoup parce qu'ils ne savaient pas ce que c'était. Le fait d'apprendre sur eux-mêmes ce qui se passe à l'extérieur, à l'école etc., les ont vite intrigués. J'ai eu énormément de questions sur ces sujets. J'ai découvert également que plusieurs enfants sont ou ont été victimes. Le fait d'en parler en dehors de la sphère familiale, à son professeur de confiance, a libéré la parole. Je suis très fière d'eux ».

Elle envisage de faire un cours spécial, pour recevoir les parents et les élèves et leur faire une sensibilisation sur ce que sont les violences sexistes et sexuelles, le harcèlement, la radicalisation etc. Elle souhaite le faire dans un cadre bienveillant, sans leur faire peur. Leur proposer de faire des ateliers à disposition, comme le snapshot (appareil visuel avec vidéo où l'on se met en situation et comment on réagirait face à une situation). Cela leur permettrait d'interagir, de poser les questions qu'ils se posent sans en parler.

Audrey a encore beaucoup à faire dans les prochains mois. Nul doute que dans sa tête déterminée et combative, beaucoup d'idées vont émerger pour le bien du sport et du karaté.

*Interview recueillie par Isabelle TEURQUETY*



# LE HAVRE-BAIE DE SEINE

## 12 bénévoles décorés à l'hôtel de ville havrais

Le 31 mars, dans les salons de l'hôtel de ville du Havre, en présence d'Edouard PHILIPPE maire et ancien Premier ministre, Danielle DELIMAUGES a été mise à l'honneur après plus de quarante années de bénévolat au service du cyclisme.

Son parcours l'amène à l'UCH (Union Cycliste Havraise) puis au Havre Athlétique-Club Cycliste où elle occupe toujours la présidence. Elle organisa pendant plus de vingt ans le Tour de la Porte Océane qui deviendra le Tour de la Seine-Maritime, une course à étapes réputée et réservée à l'élite du cyclisme amateur. En parallèle elle est secrétaire du Comité départemental de cyclisme, membre du Comité régional, présidente de la commission des arbitres et co-présidente de la commission d'homologation à la FFC, postes qu'elle occupe toujours à ce jour. Ses compétences l'amènent vers l'arbitrage régional, national et au niveau de l'UCI où elle officie lors des plus grandes com-

pétitions cyclistes amateurs et professionnelles.

Edouard PHILIPPE lui a adressé ses plus vives félicitations avant de lui remettre cette médaille d'or de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif pour ce parcours de géant, en présence de Benjamin GORGIBUS président du CDMJSEA 76, Alain GOUPY président du CDOS de la Seine-Maritime, Michel LEFEBVRE président du Cercle des médaillés du Havre, et des membres du Cercle havrais où Danielle occupe le poste de secrétaire.

Douze autres bénévoles ont également été médaillés lors de cette cérémonie : Médaillés d'argent : MM. ROMÉDER Dominique (diplôme) et TALBOT Alain. Médaillés de bronze : Mmes CHAPON Muriel, BELLANGER Jacqueline, DESCHAMPS Muriel, HÉBERT Françoise, HUE Micheline et MM. GUYOMAR André, LEPRÉVOST Michel, PRÉVOST Dominique, BELLET Gilbert et BOURCIER Alban.



Danielle DELIMAUGES, fraîchement décorée par M. Edouard PHILIPPE, maire du Havre

## Joëlle BROCHEC médaillée de bronze



Pour fêter les 40 années d'existence de Loisirs Héricourt, l'association a organisé le 7 octobre une rétrospective des activités et animations (randonnée, cyclotourisme, danse, chant, jardin partagé) qui ont jalonné le parcours du club.

Joëlle BROCHEC a été secrétaire à la création de l'association puis a animé la section danse, la confection de costumes et organisé le gala annuel. Elle a œuvré au cyclotourisme et jardin partagé. Son engagement est toujours d'actualité. Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, lui a remis la médaille de bronze en présence d'Emanuel CAUCHY, maire d'Héricourt-en-Caux, de Martial CRESPEAU, adjoint, d'Alain GOUPY, président du CDOS, et de Michel LEFEBVRE, président du Cercle du Havre.

## Et Sabine THILLAIS

Le Cercle du Havre, sur l'invitation de son président Benjamin GORGIBUS, a honoré Sabine THILLAIS pour son engagement à Saint-Valery-en-Caux.

Sabine est joueuse et bénévole au sein du Club de basket en liberté, elle organise des matchs, les affectations des bénévoles sur les postes-clés. Elle s'implique dans le challenge Michelet, un événement sportif et citoyen pour favoriser l'insertion des jeunes. Initiatrice départementale de basket, formatrice d'entraîneurs, ce sont treize années au service des jeunes et du bénévolat dans le sport.

Notre président Benjamin GORGIBUS se fit une joie d'épingler cette bénévole de la République.



# LE HAVRE-BAIE DE SEINE

## Le challenge Pierre Basley au CMEJ de Bolbec

**V**endredi 10 novembre, à l'hôtel de ville de Bolbec, les 16 jeunes du conseil municipal de l'enfance et de la jeunesse, âgés de 10 à 15 ans, ont été récompensés de fort belle manière pour leur investissement. Leur rôle est de participer activement à la vie de leur commune et de mener des actions citoyennes comme par

exemple la création du projet « En route vers les Jeux Olympiques 2024 » avec la mise en place d'ateliers sportifs pendant les vacances scolaires.

Cette action a permis de faire découvrir les disciplines olympiques et de rassembler les jeunes de la ville autour du sport par le biais des différentes associations, des tickets Sports, ou dans le cadre de structures comme le centre de loisirs. En 2024, année Olympique, le CMEJ assurera la continuité de ces actions. En présence de Christophe DORÉ, maire de Bolbec, de Linda HOCDÉ, adjointe au service enfance, jeunesse et affaires so-



ciales, des adjoints et conseillers municipaux de la ville, de Géraldine PELLETIER, animatrice référente du CMEJ, d'Alain GOUPY, président du CDOS de Seine-Maritime et vice-président du Comité départemental des médaillés JSEA 76, de Michel LEFEBVRE, président du Cercle havrais du Comité départemental des médaillés, accompagnés de Marie-Claire BACHEVILLIER et Gérard BERTOIS, il a été remis à chaque jeune une lettre officielle de félicitations, le challenge Pierre Basley prix de la sportivité et des actions citoyennes ainsi qu'un chèque à l'animatrice référente.

## Le basket godervillais a été mis à l'honneur

**L'**AS Godervillaise et Brettevillaise de basket-ball, créée en 1995, compte 220 licenciés en 2023 composant 11

équipes, et une école de basket de 40 enfants, encadrés par un DETB, un entraîneur jeunes Régien et trois éducateurs.

Samedi 16 septembre, l'entraînement des U9 ne s'est pas terminé comme d'habitude car une cérémonie protocolaire était organisée dans le gymnase communautaire pour mettre à l'honneur quatre dirigeants bénévoles de l'ASGBB. Michel LEFEBVRE, président du Cercle Havre-Baie de Seine du Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif de la Seine-Maritime, et Marie-Claire BACHEVILLIER, trésorière du Cercle, en présence de Marc ROSE, conseiller municipal de Goderville chargé des sports, ont remis la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif au président Mickaël CARRENO, au vice-président Anthony LELEU, au secrétaire Ludovic et à Julie CARRENO, responsable de la commission des fêtes.



## Trois bénévoles lillebonnais mis à l'honneur



Le 9 septembre, à l'occasion de la fête des associations dans l'enceinte du stade Bigot, trois bénévoles lillebonnais ont été mis à l'honneur en présence de Kamel BELGHACHEM, premier adjoint au maire de Lillebonne, Murielle MOUTIER-LECERF, conseillère départementale, et de nombreux représentants d'associations.

Maryline ROUSSEL a reçu la plaquette de la commission handicap pour son engagement et sa lutte afin de combattre les maladies génétiques neuromusculaires. Elle a notamment créé l'association « Noa Lûu mon combat » pour qu'un programme spécifique de recherche soit mis en place pour l'acidémie méthylmalonique (AMM - maladie génétique du métabolisme). Elle œuvre sans relâche

pour aider l'institut Imagine à guérir cette maladie rare.

Fabrice DAVID, médaillé de bronze, est au service du football depuis toujours. Joueur, éducateur à l'école de football de Bolbec puis de Lillebonne, il est impliqué comme vice-président puis comme président de l'US Lillebonne depuis plus de 20 ans. Une distinction amplement méritée au vu de son dévouement, de ses responsabilités et de la compétence nécessaire pour gérer un club de plus de 300 licenciés.

Roger RAULT, médaillé d'or, possède un parcours et un engagement hors du commun dans le handball comme joueur, entraîneur, éducateur, arbitre, formateur. Elu au conseil d'administration du comité départemental, il a apporté son exper-

tise de formateur. Entraîneur bénévole 3ème degré, il se consacre désormais à la formation des équipes de jeunes et est responsable de l'école d'arbitrage des clubs du CS Gravenchon et de l'US Lillebonne.

Alain GOUPY, vice-président du CDMJSEA 76, a rappelé que le contingent départemental annuel des médailles d'or était fixé à six d'où la valeur de cette distinction. Il a aussi souligné le rôle primordial des bénévoles et en tant que président du CDOS de Seine-Maritime, dit toute la mobilisation en place pour que les J.O.P. de Paris 2024 soient une réussite.

Le Cercle du Havre-Baie de Seine était représenté par Michel LEFEBVRE président, Marie-Claire BACHEVILLIER, Danièle DELIMAUGES et Gérard BERTOIS.

## Bréauté : Ghislain SIMON reçoit le bronze

C'est le 13 octobre que Jean-Claude MALO maire de Bréauté, entouré de ses adjointes Pascale DHERVILLEZ, Karine BROUTÉ et de Pascal RÉGIS conseiller municipal, a décoré de la médaille de bronze Ghislain SIMON.

Engagé dans le bénévolat depuis trente ans dans différentes associations (Centre de vacances Val Soleil, Sauveteurs Ambulanciers du Havre, CAR voitures anciennes Renault), il a ensuite créé l'association Les Bielles de l'Abbaye et en est devenu le président. Il a rejoint, à Bréauté, le conseil d'administration de la Quintefeuille, y a occupé le poste de trésorier adjoint puis celui de président.

Un parcours salué par Jean-Claude MALO et Jacques DÉMARE ancien maire, en présence de Michel LEFEBVRE président du Cercle des médaillés Havre-Baie de Seine, de Danielle DELIMAUGES secrétaire et Gérard BERTOIS membre.



# LE HAVRE-BAIE DE SEINE

## A Bréauté, Alain DUTHIL médaillé d'Or et Maryvonne DUTHIL médaillée d'argent



Le 2 septembre dernier, Michel LEFEBVRE, président du Cercle Havre-Baie de Seine, Marie-Claire BACHEVILLIER et Gérard BERTOIS, se sont rendus à Bréauté pour décorer un couple de bénévoles exceptionnels.

Maryvonne et Alain DUTHIL sont membres fondateurs en 1985 de l'association

Quintefeuille de Bréauté. Maryvonne a été trésorière pendant 20 ans, Alain et Philippe PÉRIER alternant jusqu'en 2011 les postes de président et vice-président. Alain crée de nombreuses manifestations villageoises et l'activité tir à l'arc. Maryvonne instaure la danse, elle confectionne des costumes et crée un cours de

patchwork.

En présence d'Estelle GRELIER, ancienne ministre, et Christian LEGEARD, président du CD du Sport en milieu rural, le maire de la commune Jean-Claude MALO a épinglé Maryvonne de la médaille d'argent et que la sénatrice Céline BRULIN a décoré Alain de la médaille d'Or.



## 14 bénévoles honorés à Bolbec

Christophe DORÉ et sa municipalité ainsi que le Cercle Havre Baie de Seine représenté par Michel LEFEBVRE, président du Cercle, Marie-Claire BACHEVILLIER, trésorière, Danielle DELIMAUGES, secrétaire, et Gérard BERTOIS, membre du bureau, ont mis à l'honneur 14 bénévoles, en compagnie de Céline BRULIN, sénatrice, Dominique METOT, conseiller départemental, et Alain GOUPY, président du CDOS 76 et vice-président du CDMJSEA 76.

Ils sont dirigeants ou coaches dans des clubs sportifs, organisateurs de loisirs, bénévoles dans des associations de solidarité, tisseurs de liens humains, parfois en famille... Leur engagement est très précieux. Ils ont reçu des distinctions honorifiques attribuées par le ministère de la Jeunesse, des Sports et des jeux Olympiques et Paralympiques.

Deux lettres de félicitations ont été remises à Madison GRIENENBERGER et Sébastien HOCDE.

Onze médailles de bronze ont été décernées à Jean-Marc LEROUX, Paulette BOURDON, Sylvaine BRASSE, Béatrice BRUMENT, Françoise LÉBOUVIER, Christine PIMONT, Eric FOULOGNE, Stanislas COUTURIER, André CAVELIER, Mickaël CAVELIER, Ludovic BELLEMÈRE.

Et une médaille d'argent à Alain CARPENTIER.

Sincères félicitations à tous ces bénévoles pour ces décorations bien méritées.

# LE HAVRE-BAIE DE SEINE

## Deux lettres et une médaille de bronze au Kyokushin Karaté-Club de Goderville



Le 25 septembre 2023, le président du Kyokushin Karaté-Club de Goderville, Marc ROSE, a accueilli Michel LEFEBVRE, président du Cercle Havre-Baie de Seine, accompagné de Marie-Claire BACHEVILLIER et Gérard BERTOIS, pour procéder à des remises de distinctions.

La lettre de félicitations à Pauline DUMESNIL et Denis LUCAS qui, après avoir

obtenu leur ceinture noire en 2022, ont pris en charge la section baby karaté.

La médaille de bronze JSEA à Christelle PIERROZ, qui a obtenu la ceinture noire 1er dan en novembre 2011 et participe à la vie du club en accompagnant les jeunes dans leurs compétitions et devient secrétaire en 2015. En 2016, elle obtient le diplôme d'institutrice fédérale et anime en alternance avec le professeur

la section enfants. Enfin elle crée et anime, depuis la rentrée 2017, la section karaté santé. Christelle reçoit de la CAMI le label « sport après cancer » requis pour accueillir des personnes en situation de rémission de cancer dans des cours non dédiés.

C'est Mme Claire GUÉROULT, vice-présidente du Conseil Départemental, qui lui a remis sa médaille.

## Notre ami André LEMAÎTRE nous a quittés

Membre dynamique, assidu à toutes nos réunions et sorties du Cercle Le Havre-Baie de Seine, bénévole de hautes valeurs humaines, notre ami André LEMAÎTRE

nous a quittés.

Sportif assidu : cross-country, football, judo, c'est dans cette dernière discipline qu'il a axé son engagement de bénévole sous les couleurs de l'A.S.P.A.H.

Membre du bureau, il en devient au fil des années trésorier. Il intégrera le CD 76 de judo.

André sera élu trésorier auprès de l'Association des Anciens Combattants de la section Fontaine-la-Mallet et vérificateur aux comptes de l'Association du troisième âge de Fontaine-la-Mallet.

Au cours de son passé sportif et de bénévole, André LEMAÎTRE s'est vu décerner de multiples médailles de son club, des instances fédérales. Fidèle adhérent du Comité départemental des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, les médailles de bronze, d'argent et d'Or, ainsi que la plaquette départementale Or du bénévole méritant lui ont été décernées.

Nous adressons à son épouse, sa famille, ses amis, toutes nos condoléances.



*Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental de la Seine-Maritime, et son Conseil d'Administration adressent leurs sincères félicitations aux bénévoles promus pour leur implication et les encouragent à continuer ce sacerdoce en faisant perdurer leur engagement désintéressé et en permettant à d'autres bénévoles d'être reconnus en participant aux challenges que nous proposons.*

### Médailles de bronze

#### Echelon départemental

Mme BENOÎT-FABAREZ Claudette, 76460 Blosserville  
Mme BOUST Denise, 76120 Le Grand-Quevilly  
M. BRASSE Jean-Marie, 76210 Bolbec  
Mme BRETTE Lydie, 76460 Saint-Valery-en-Caux  
Mme CAVE Véronique, 76700 Gonfreville-l'Orcher  
Mme COTTARD Sandrine, 76110 Bréauté  
Mme COUSIN Martine, 76530 La Bouille  
Mme COUSTHAM Nathalie, 76700 Gonfreville-l'Orcher  
Mme CORREIA DA SILVA Denise, 76120 Le Grand-Quevilly  
M. DAUTRESIRE Patrick, 76440 Sommersy  
M. DAUZOU Philippe, 76460 Saint-Valery-en-Caux  
M. DECULTOT Thomas, 76119 Sainte-Marguerite-sur-Mer  
M. DIOUF Aurélien, 76000 Rouen  
M. DOUEZY Xavier, 76600 Le Havre  
Mme FRÉMONT Jacqueline, 76130 Mont-Saint-Aignan  
Mme GARDELLE Christine, 76770 Malaunay  
M. GLATIGNY Valentin, 76510 Saint-Nicolas-d'Aliermont  
Mme GOLAIN Clémence, 76280 Criquetot-l'Esneval  
M. IZABELLE Patrick, 76110 Manneville-la-Goupil  
Mme LASSAUCE Audrey, 76500 Elbeuf  
M. LAUNAY Stéphane, 76200 Dieppe  
Mme LE MASSON Paulette, 76110 Goderville  
M. LECLERC Marco, 76580 Le Trait

Mme LECROQ Jocelyne, 76400 Fécamp  
M. LEPAGE Marc, 76280 Angerville-l'Orcher  
M. LEVASSEUR Laurent, 76450 Ocqueville  
Mme LOZAY Muriel, 76120 Le Grand-Quevilly  
M. MARTIN Daniel, 76240 Bonsecours  
M. MARTIN Killian, 76930 Octeville-sur-Mer  
Mme MÉNARD Françoise, 76230 Bois-Guillaume  
Mme MOLODTZOFF Yvette, 76700 Gonfreville-l'Orcher  
M. MULLER Patrice, 76430 Saint-Romain-de-Colbosc  
M. SIRANTOINE Cyrille, 76120 Le Grand-Quevilly  
M. VALLÉE François, 76290 Rouxmesnil-Bouteilles



FABRICANT FRANÇAIS

**L'ENTREPRISE QUI DÉVELOPPE  
VOTRE COMMUNICATION TEXTILE ET VISUELLE  
DEPUIS 1992 !**

**VOTRE TEXTILE PERSONNALISÉ**

Plus de 80 000 références disponibles

**DES OBJETS DE COMMUNICATION À VOTRE IMAGE**

**VOS TENUES SPORTIVES LABELISÉES ORIGINE FRANCE**

NORMANDIE - SEINE MARITIME

# Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre

# La mer à la campagne

Site nature des  
*Basses Eaux*  
Grainville la Teinturière  
Le Hanouard

2 sentiers de promenade jalonnés de  
panneaux pour vous permettre  
d'approfondir, de manière ludique,  
vos connaissances sur la faune et  
la flore de la vallée de la Durdent.



Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre  
48 bis, route de Veulettes - 76450 CANY-BARVILLE - Tél : 02 35 57 85 00  
[www.cote-albatre.fr](http://www.cote-albatre.fr) - [www.cote-albatre-tourisme.fr](http://www.cote-albatre-tourisme.fr)

Communauté de Communes de la Côte  
**D'ALBÂTRE**